



Roman Catholic Diocese of
Fall River
Southeastern MA • Cape Cod • The Islands

FOMENTANDO UNA CULTURA DE PROTECCIÓN

Una actualización sobre las iniciativas de ambiente seguro en la Diócesis de Fall River

15 de noviembre de 2024

Queridos amigos en Cristo:

Al declarar el 18 de noviembre de 2024 como Día Mundial para la Prevención y la Reparación de la Explotación, el Abuso y la Violencia Sexual Infantil, las Naciones Unidas se proponen aumentar la conciencia mundial sobre la terrible prevalencia de la violencia sexual contra los niños, movilizar acciones para prevenir la violencia y apoyar la sanación y la justicia para sobrevivientes.

Después de haber servido diez años como obispo de Fall River, he dedicado tiempo a reflexionar sobre lo que hemos aprendido como diócesis acerca de la protección de los niños y los adultos vulnerables a nuestro cuidado. Durante la década, hemos logrado grandes avances en la implementación de las mejores prácticas y en el enfoque en la rendición de cuentas y la transparencia. Estoy agradecido a nuestro clero, personal y fieles laicos que ayudaron en estos esfuerzos. Si bien me llena de tristeza lo que históricamente fue una respuesta inadecuada de los líderes de la Iglesia, quiero asegurarles que la Diócesis de Fall River de hoy está enfocada en la seguridad de nuestra comunidad y en inculcar una cultura de protección.

Cuando miro hacia atrás, me duele y me entristece pensar en el trágico fracaso a la hora de proteger a los inocentes que sufrieron y siguen sufriendo de tantas maneras. A todos los supervivientes de abuso sexual infantil, les pido disculpas profundamente. Como Iglesia les hemos fallado cuando eran más vulnerables. Como

Diócesis, estamos firmemente decididos a hacer todo lo posible para ayudarles a sanar, asegurarnos de que somos responsables y proteger a nuestros niños para que ningún otro niño sufra como ustedes.

En este informe, quiero compartir con ustedes lo que la Diócesis ha puesto en marcha para fomentar una cultura de protección en todas nuestras entidades y programas, con el objetivo de prevenir cualquier caso de abuso y

responder de manera eficaz a las denuncias de abuso que se nos presenten. Espero que este informe les resulte informativo y útil.

Les reafirmo que es nuestra prioridad diocesana colectiva permanecer vigilantes para proteger a los niños y adultos vulnerables en nuestras parroquias, escuelas, programas y ministerios.

Que el Señor derrame su gracia y bendiciones sobre todos aquellos que han sido afectados por el abuso infantil.

Sinceramente suyo en Cristo,

Reverendísimo Edgar M. da Cunha, SDV
Obispo de Fall River



Construyendo una cultura de protección infantil

Durante la última década, la Diócesis de Fall River ha instituido una serie de reformas y medidas adicionales en los esfuerzos por prevenir y responder al abuso.

- Estableció una Oficina de Ambiente Seguro y contrató personal con la experiencia necesaria para cubrir sus necesidades: una asistente social autorizada para desempeñarse como Directora de Ambiente Seguro y Asistencia a Víctimas, junto con un Coordinador de Cumplimiento y Datos; un Coordinador de CORI y Capacitación en Ambiente Seguro; y un Especialista en Verificación de Antecedentes de Escuelas Católicas.
- Protocolos fortalecidos para manejar denuncias y responder a aquellos afectados por abusos.
- Publicó una lista de clérigos contra los cuales se puede presentar una acusación creíble. Se han presentado denuncias de abusos a menores que se remontan a 70 años atrás.
- Exigir que todo el personal se someta a una verificación de antecedentes, acepte un código de conducta y complete un Programa de capacitación sobre entornos seguros. Esto incluye una verificación de antecedentes penales (CORI) para todos los que trabajan, ejercen ministerios y son voluntarios en la Diócesis y, en el caso de las escuelas, verificación de huellas dactilares.
- Creó una política con instrucciones detalladas para el personal diocesano que recibe denuncias de abuso y mala conducta.
- Capacitación obligatoria para todos los maestros, empleados, clérigos y voluntarios sobre cómo reconocer los signos de abuso y qué hacer cuando hay motivos para creer que hay abuso.
- Enseñar y alentar a los niños a comprender su derecho a estar seguros y a denunciar el abuso a un adulto de confianza a través de un programa llamado "Circle of Grace".
- Mayor colaboración con las investigaciones policiales.
- Creó una nueva Junta de Revisión Ministerial con un mandato ampliado que incluye independencia y autoridad y recibe periódicamente capacitación adicional.
- Comenzó a ofrecer un Servicio de Sanación diocesano anual. Generalmente durante abril, Mes de Prevención del Abuso, para orar y recordar a las víctimas/sobrevivientes de abuso sexual.

"Pasé muchos años avergonzada y abochornada preguntándome cómo dejé que esto sucediera. ¿Por qué no fui lo suficientemente fuerte para luchar? Y, lo que es más importante, ¿cómo permitieron los demás que sucediera? Al hablarles ahora, yo soy dueña de la historia. No me controla. ... Creo que lo estamos haciendo ahora. Hemos puesto en marcha las medidas necesarias para evitar estas cosas y no transmitir las a otros".

Una sobreviviente de abusos por parte del clero habla en un servicio de oración por la sanación

Medidas que se deben tomar cuando se presenta una denuncia

Notificación a las autoridades policiales

Cuando se le notifica de una acusación que involucra a una víctima que ACTUALMENTE es menor de edad, la Diócesis se comunica de inmediato con el Departamento de Niños y Familias de Massachusetts. Cuando se le notifica de una acusación que involucra abuso de un menor donde la víctima ahora es un adulto, la Diócesis se comunica con la Oficina del Fiscal de Distrito correspondiente.

Restricción del ministerio

Un miembro del clero que ha sido acusado de abuso sexual de un menor, después de determinar que la acusación no es manifiestamente falsa, es puesto en licencia administrativa y no se le permite ejercer públicamente el ministerio sacerdotal durante la investigación por parte de la policía o la Iglesia.

Asistencia a las víctimas

La Coordinadora Diocesana de Asistencia a Víctimas ofrece Apoyo y acompañamiento durante y después del proceso de investigación, ayuda con el acceso a las necesidades de terapia y Organiza una reunión con el Obispo si es necesario.

Investigación externa

La policía investiga el asunto primero y determina si corresponde presentar cargos criminales. Si hay una condena penal, la Diócesis considera que la acusación es creíble, el sacerdote permanece fuera del ministerio y su nombre se coloca en una lista publicada de clérigos acusados de manera creíble.

Investigación interna

Una vez que se notifica a la Diócesis que la investigación policial ha finalizado, y suponiendo que no haya ninguna condena penal, el Obispo inicia una investigación interna. Una vez finalizada la investigación, la Junta de Revisión Ministerial (un órgano consultivo integrado principalmente por laicos que no trabajan para la Iglesia) revisa la investigación completa y ofrece recomendaciones al Obispo.

Determinación

Después de revisar la investigación y las recomendaciones de la Junta de Revisión Ministerial, el Obispo determina si la acusación es creíble. Los clérigos con una acusación creíble de abuso de un menor permanecen en licencia del ministerio y sus nombres se incluyen en la lista publicada de clérigos con acusaciones creíbles.

Prevención

Política de protección de los fieles

La Diócesis de Fall River ha tenido políticas establecidas para prevenir y responder a acusaciones de abuso desde 1993. Se han revisado y actualizado muchas veces durante las últimas dos décadas para mantenerse al día con las mejores prácticas en el campo de la protección infantil. La política actual, la Política Diocesana para la Protección de los Fieles, fue promulgada por el obispo da Cunha en 2020 y abarca a todo el clero, los religiosos, empleados y voluntarios involucrados en cada entidad de la Diócesis. La política aborda la mala conducta sexual y la mala conducta ministerial por parte del clero o el personal, independientemente de que la persona perjudicada sea un menor o un adulto.

Los tres esenciales

Los tres elementos esenciales se refieren a tres componentes que se exigen a todos los que ejercen el ministerio, trabajan o son voluntarios en la Diócesis, independientemente de si su puesto está directamente relacionado con niños y jóvenes: verificación de antecedentes penales, capacitación sobre entornos seguros y firma del Código de conducta. Cuanto más personas sean evaluadas, capacitadas y acepten un Código de conducta, más seguridad tendremos de que TODOS los fieles se encuentran en un entorno seguro en cada parroquia, escuela e instalación diocesana.

Auditorias

Las diócesis de EE. UU. son evaluadas anualmente por un consultor externo para garantizar su adhesión a las normas de la Carta de la Conferencia de Obispos Católicos de los EE. UU para la Protección de Niños y Jóvenes. Nuestra Diócesis siempre ha cumplido con la Carta, más recientemente en una auditoría de 2022.

Visitas parroquiales

El personal de la Oficina de Ambiente Seguro visita periódicamente las parroquias para evaluar el cumplimiento de las políticas y procedimientos diocesanos de ambiente seguro, y se asocia con los pastores y el personal parroquial para abordar cualquier área de necesidad. Estas visitas brindan una visión importante de la realidad "sobre el terreno" de cómo se cruzan la política y la vida parroquial.

Respuesta

Asistencia a las víctimas

La Diócesis tiene una asistente social con licencia clínica que aporta muchos años de trabajo clínico y formación en trauma para coordinar la asistencia a quienes denuncian haber sido abusados sexualmente cuando eran menores de edad. En esta función, Carolyn Shipp garantiza la disponibilidad de atención pastoral, la organización de terapia profesional y acompaña a las víctimas sobrevivientes durante la investigación y más allá, si así se lo solicitan.

Servicio de oración por la sanación

Este evento se lleva a cabo cada año en abril: Mes de la Prevención del abuso infantil. Para expiar los abusos ocurridos y orar por la sanación. Cuando es posible, una víctima-sobreviviente habla en el servicio.

Difusión a parroquias y escuelas afectadas

Junto con el Equipo de Atención Ministerial diocesano, un grupo que colabora en la respuesta a las crisis, el Coordinador de Asistencia a las Víctimas brinda apoyo a las parroquias y escuelas que se han visto afectadas por acusaciones de abuso sexual por parte del clero. Esto puede incluir reuniones con el personal de la parroquia o la escuela, presencia en las misas y consultas constantes con el párroco o el administrador.

“He conocido a sobrevivientes de abusos del clero en mis parroquias. Son mis ‘héroes de la fe’. Si ellos pueden perseverar en la fe a pesar de lo que han sufrido, yo también puedo. Me enoja, me entristezco y me frustró cuando sé que alguien ha sido lastimado por un hermano sacerdote, por eso debo orar profundamente, acompañar a las personas en su dolor y trabajar para construir una cultura de sanación y protección en la Iglesia”.

Padre John Murray
Pastor, St. Mary-Our Lady of the Isle Parish,
Nantucket

Voice of the Faithful, un grupo católico laico independiente enfocado en garantizar la transparencia en la Iglesia, clasificó a la Diócesis de Fall River en el puesto número 3 entre 177 diócesis a nivel nacional en su informe de 2023, Medición de programas de prevención de abuso y ambiente seguro según lo informado en línea en las políticas y prácticas diocesanas. La Diócesis obtuvo 95 puntos de 100 posibles en una revisión de 10 categorías.

Cómo denunciar un abuso:

La Diócesis de Fall River alienta a cualquier persona que haya sido abusada por alguien que representa a la Iglesia a presentarse ante la policía y la Diócesis.

- Para denunciar el abuso de alguien que **ACTUALMENTE** es menor de edad, llame a la línea directa para niños en riesgo de Massachusetts: **800-792-5200** o al departamento de policía local.
- Para denunciar el abuso de alguien que ahora tiene más de 18 años, llame al departamento de policía local o al Distrito Oficina del Procurador.

Para informar a la Diócesis, comuníquese con la Coordinadora de Asistencia a Víctimas Carolyn Shipp: **508-985-6508** o visite el sitio web: <https://www.fallriverdiocese.org/safe-environment/report-an-incident-of-abuse/>



Carolyn Shipp es la directora de Medio Ambiente Seguro y Asistencia a las víctimas Diócesis de Fall River. Ella asumió el liderazgo de la Oficina de Ambiente Seguro en 2021, luego de varios años como Coordinador de asistencia a víctimas para la Diócesis.

Carolyn, Asistente Social Licenciada, comenzó su carrera brindando gestión de casos, defensa y apoyo a las

víctimas de Violencia doméstica para una organización sin fines de lucro. Su colaboración con la policía, la oficina del fiscal de distrito y otras agencias la llevaron a ocupar un puesto en un centro de defensa de los niños, donde brindó apoyo a familias involucradas en investigaciones de abuso sexual infantil; también brindó capacitación a la comunidad sobre prevención del abuso y mejores prácticas.

Después de obtener su maestría en trabajo social, trabajó en el Distrito Escolar Unificado de San Diego brindando evaluación y terapia a una población diversa de niños y familias. Su formación de posgrado se centró en la atención basada en el trauma.

En los últimos diez años, un promedio de 15.000 jóvenes por año han recibido capacitación a través de un programa de estudios de ambiente seguro apropiado para su edad llamado Circle of Grace, que enseña a los niños y jóvenes importantes habilidades de seguridad, como límites físicos y emocionales apropiados y cómo tomar medidas si se producen violaciones de límites. Todas las escuelas diocesanas y los programas de formación de fe parroquiales deben utilizar el programa de estudios Circle of Grace.

Puedes aprender más aquí

Escanee el código QR para obtener enlaces a recursos para obtener más información.



o visitar

www.fallriverdiocese.org/fostering-a-culture-of-protection/

“Como director, he visto de primera mano la importancia y el impacto de Circle of Grace. Los estudiantes no solo aprenden sobre la importancia de los límites, sino que también adquieren habilidades para mantenerse a salvo. Tener estas habilidades les permite a los estudiantes presentarse y buscar ayuda si se encuentran en situaciones inseguras”.

Megan dos Santos
Directora de la escuela Holy Name, Fall River



Roman Catholic Diocese of
Fall River
Southeastern MA • Cape Cod • The Islands